

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 42	S0310/22	21.09.2022
zum/zur		
F0178/22 / SPD-Fraktion SR Rösler und SR Wiebe		
Bezeichnung		
Sanierungsstand zur Wiedereröffnung des Technikmuseums		
Verteiler		Tag
Die Oberbürgermeisterin		18.10.2022

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

leider ist das Technikmuseum seit geraumer Zeit geschlossen.

Ursache sind offensichtliche erhebliche Dachschäden, die auch zur Gefährdung von Besuchern führen können. Zur Sanierung der Schäden gibt es einen Schriftwechsel mit dem Kommunalen Gebäudemanagement (KGM). Einen entsprechenden Rückvermerk durch Herrn Reum vom 16.05.2022 fügen wir anbei.

Daher fragen wir die Oberbürgermeisterin:

- 1. Warum sind die im Schreiben vom 16.05.2022 der KGM genannten Maßnahmen noch nicht begonnen worden bzw. welche Probleme bestehen dabei noch?*
- 2. Gibt es einen konkreten Zeitplan bzw. einen konkreten Zeitpunkt zur Umsetzung der notwendigen Reparaturmaßnahmen, um eine Wiedereröffnung des Technikmuseums schnellstens umzusetzen?*

Die Verwaltung antwortet wie folgt:

1. Als Auftakt zu den Reparaturarbeiten wurde, wie im Mai von Herrn Reum vorgeschlagen, eine Firma beauftragt, um die Situation vor Ort und die notwendigen Maßnahmen zu prüfen. Aufgrund der Durchführung des Sommertheaters der Familie Hengstmann war eine Befahrung des Technikmuseums mit einer Hubarbeitsbühne erst in der KW30 (21. Juli) möglich. Im ersten Schritt müssen auf dem Dach Personensicherungssysteme angebracht werden, damit für Handwerker ein sicheres Arbeiten dort überhaupt möglich ist. Die zusätzliche Etablierung von Sicherungsnetzen innenseitig vor den Lichtbändern könnte zudem ein Beräumen der Ausstellungsfläche vermeiden. Die Untersuchungen dazu befinden sich im Abschluss. Anschließend können Reparaturarbeiten aufgenommen werden. Wegen der Höhe der Halle und der Besonderheit der Dachkonstruktion handelt es sich hierbei um eine komplexe Maßnahme.
2. Ein konkreter Zeitplan konnte noch nicht aufgestellt werden. Die präventiv veranlasste Schließung des Technikmuseums kann jedoch aufgehoben werden, da eine Gefährdungslage für Besucher*innen nach Einschätzung des Eb KGM aktuell nicht besteht. Lediglich bei extremen Wetterlagen (Sturm, Unwetter etc.) sollte aus Vorsorgeaspekten kein Besucherverkehr stattfinden. Das Technikmuseum wird demzufolge ab dem 15. Oktober 2022 wieder regulär von Dienstag bis Sonntag von 10.00 Uhr bis 17.00 Uhr öffnen. Aufgrund der Energiekrise und der infolgedessen veranlassten

Einsparvorgaben ist nicht auszuschließen, dass die Temperatur in der Dauerausstellung im Winter abgesenkt werden muss, da die Deckenheizung in der Haupthalle mit Gas betrieben wird und einen sehr hohen Verbrauch aufweist. Das Technikmuseum bemüht sich dennoch, auch zusätzliche Angebote wie Führungen, Lehrerfortbildungen und Workshops wieder anzubieten.

Stieler-Hinz